## Apicultores de central provincia cubana cerraron el 2021 con mayor entrega de miel



Foto: Archivo.

La Habana, 11 ene (RHC) Mejores floraciones, cambio de todas las abejas Reinas y garantía de varios recursos posibilitaron que los apicultores de la provincia cubana de Ciego de Ávila concluyeran el 2021 con excelentes resultados, al superar las 405 toneladas de miel entregadas, cifra que no lograban desde el 2003.

Robín Pérez, director de la Unidad Empresarial de Base Apícola en la provincia avileña, informó que cerraron el año con 405.2 toneladas, entrega que permite contribuir a las exportaciones del endulzante alimento con propiedades medicinales.

Recordó que el 2020 lo terminaron con unas 320 toneladas, pero durante el recién finalizado periodo la naturaleza favoreció las floraciones de las tres plantaciones que mejores se dan en tierras avileñas: el leñatero, y las campanillas morada y blanca.

Aunque, -dijo- también fueron buenas las de romerillo, bien vestido, soplillo, almácigo, no así las de mangle en Jardines del Rey, pues recibieron el impacto del huracán Irma en 2017 y todavía no se recuperan.

Otro factor que influyó en el resultado fue una alimentación estimulante dos veces antes de los últimos tres meses del año con el objetivo de obtener dos generaciones de abejas y lograr la población adecuada para enfrentar esa etapa en los 355 apiarios existentes en la provincia.

Esta acción se realiza porque la vida normal de una abeja dura entre 45 y 60 días, mientras la de la Reina es de cinco años.

También fue positivo la reparación de las cámaras de cría y el cambio de las Reinas, porque permite que ellas mantengan productivas las poblaciones de las colmenas, que contienen entre 80 mil y 85 mil abejas, explicó Pérez.

La apicultura en la provincia dispone de cinco centros certificados de Reinas, ubicados en los municipios de Chambas, Florencia, Majagua, Baraguá y Ciego de Ávila, lo cual es una garantía para el proceso de reposición de este tipo de abeja, imprescindible en una colmena, comentó el directivo.

Este sector agrupa a 70 apicultores, distribuidos en varias Cooperativas de Crédito y Servicios de los 10 municipios, y a cinco Unidades Básicas de Producción Cooperativas (tres en el municipio capital, una en Morón y otra en Florencia).

Todos esos productores cuentan con tarjeta en moneda libremente convertible (mlc), pues sus mieles poseen calidad exportable, beneficio que les permite adquirir sus recursos y mejorar la calidad de vida de ellos y sus familias, comentó Pérez .

Ejemplificó que la entidad la compra una tonelada de miel a 35 mil 280 pesos en moneda nacional y por cada una con calidad exportable ofrece 500 mlc.

Entre esos trabajadores destaca como el mejor productor Oneido Gómez Farías, de Majagua, quien junto con hermanos e hijos mantiene una tradición en esta labor y cuyo aporte permite que la localidad esté propuesta a recibir la condición de vanguardia a nivel de provincia.

En declaraciones a la Agencia Cubana de Noticias, Gómez Farías, con 700 colmenas en el municipio, manifestó que el premio es la recompensa a muchas horas de dedicación a esa labor, herencia familiar, pero también un compromiso para seguir garantizando un rubro exportable al país, que tanto lo necesita.

La miel avileña se tributa a la planta de beneficio de Sancti Spíritus, pero desde los meses finales del año recibe un programa de reparación, por lo que las producciones de octubre, noviembre y diciembre fueron enviadas a la que existe en Artemisa. (**Fuente**: ACN).

https://www.radiohc.cu/noticias/economia/282510-apicultores-de-central-provincia-cubana-cerraron-el-2021-con-mayor-entrega-de-miel



## Radio Habana Cuba